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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

ОРГАН ОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА ВЛКСМ

Т А К  ЗАКАЛЯЕТСЯ СТАЛЬ

Ш Е С Т А Я  С Е С С И Я  В Е Р Х ОВ Н ОГ О С О В Е Т А  С С С Р
В  Москве продолжает работу шестая сес

сия Верховного Совета СССР.
9 февраля на заседании Совета Нацио

нальностей после выступления депутата Г. Г. 
Санакоева (Юго-Осетинская автономная об
ласть) было принято решение о прекращении 
прений по первому вопросу повестки дня.

С заключительным словом выступает Пер
вый заместитель Председателя Совета Ми
нистров СССР, Председатель Госэкономко- 
миссии СССР депутат М. Г. Первухин.

Выступления депутатов показали, говорит 
он, что план развития народного хозяйства 
на’ 1957 год находит полное одобрение с их 
стороны, так как он отвечает коренным ин
тересам нашего народа.

Затем Совет Национальностей единоглас
но принимает Закон о государственном плане 
развития народного хозяйства СССР на 1957 
год.

После заключительного слова А. Г. Зве- 
■ рева Совет Национальностей единогласно ут

верждает Государственный бюджет СССР 
на 1957 год по доходам в сумме 6 1 7 .1 5 5 .9 6 7  
тысяч рублей.

Совет Национальностей переходит к об
суждению следующего вопроса повестки дня 
сессии — об отнесении к ведению союзных 
республик законодательства об устройстве су
дов союзных республик, принятия граждан
ского уголовного и процессуального кодексов. 
Слово для доклада предоставляется предсе
дателю комиссии законодательных предполо
жений Совета Национальностей депутату 
М. А. ГеДвнласу.

Выступившие затем в прениях по второ
му пункту повестки дня депутаты И. А. Каи- 
рсв, К. Г. Пысин (Алтайский край) и Э. К. 
Пусеп (Эстонская ССР) высказались за ут
верждение проекта Закона об отнесении к ве
дению союзных республик законодательства 
об устройстве судов союзных республик, при
нятия гражданского, уголовного и процес
суального кодексов.

Председательствующий сообщает, что от 
группы депутатов Совета Союза и Совета 
Национальностей поступил запрос Правитель
ству Советского Союза.

В  запросе говорится о том, что предпола
гает Правительство СССР сделать для того, 
чтобы сохранять и развивать культурные свя-

Ш естая сессия Верховного Совета СССР 
продолжает свою работу. 11 февраля на засе
дании Совета Союза закончились прения по 
вопросу об отнесении к ведению союзных рес
публик законодательства об устройстве судов 
союзных республик, принятия гражданского, 
уголовного и процессуального кодексов.

После этого Совет Союза единодушно при
нимает Закон об отнесении к ведению союз
ных республик законодательства об устрой
стве судов союзных республик, принятия 
гражданского, уголовного и процессуального 
кодексов.

Затем палата утверждает Указы Прези
диума Верховного Совета СССР, принятые в 
период между пятой и шестой сессиями Вер
ховного Совета СССР.

Совет Союза переходит к обсуждению 
пункта повестки дня — об отнесении к веде
нию союзных республик разрешения вопросов 
областного и краевого административно-терри
ториального устройства.

С докладом выступила член Комиссии за
конодательных предположений Совета Сою
за депутат Т. М. Зуева.

Депутаты в своих выступлениях поддержа
ли проект Закона, внесенный Комиссиями за
конодательных предположений.

Совет Союза единодушно принимает За
кон об отнесении к ведению союзных респуб
лик разрешения вопросов областного и 
краевого административно-территориального 
устройства.

На заседании Совета Национальностей 11 
февраля закончилось обсуждение вопроса об 
отнесении к ведению союзных республик зако
нодательства об устройстве судов союзных

зи между СССР и всеми государствами мира.
Председательствующий сообщает, что на

стоящий запрос передается Правительству 
Советского Союза для ответа на него в ходе 
сессии.

На заседании Совета Союза, после выс
тупления в прениях депутата П. А. Кокорева 
(Мордовская АССР) заключительное слово 
предоставляется Первому Заместителю Пред
седателя Совета Министров СССР, Председа
телю Госэкономкомиссии СССР депутату 
М. Г. Первухину.

Отметив единодушие депутатов в оценке 
хозяйственных итогов 1956  года и в определе
нии задач развития народного хозяйства в 
1957  году, тов. Первухин подчеркнул, что об
суждение плана в обеих палатах Верховного 
Совета носило глубокий и конкретный харак
тер. Это поможет лучше разобраться в ряде 
вопросов хозяйственного и культурного строи
тельства.

Затем Совет Союза единогласно прини
мает Закон о плане развития народного хо
зяйства СССР на 1957 год.

После заключительного слова Министра 
финансов СССР, депутата А. Г. Зверева па
лата единогласно утверждает Государствен
ный бюджет СССР на 1957 год и принимает 
Закон о Государственном бюджете.

По следующему вопросу повестки дня— 
об отнесении к ведению союзных республик 
законодательства об устройстве судов союз
ных республик, принятия гражданского, уго
ловного и процессуального кодексов с докла
дом выступил Председатель Комиссии законо
дательных предложений Совета Союза депу
тат М. А. Ненов.

Выступившие в прениях депутат С. В. Стс- 
фаник (УССР), тов. А. А. Круглов — проку
рор РС Ф С Р, депутаты К. Д. Дикамбаев (Кир
гизская ССР) и А. М. Румянцев (Днепропет
ровская область) высказались в поддержку 
предложенного законопроекта. Затем предсе
дательствующий оглашает запрос Советско
му Правительству от группы депутатов Вер
ховного Совета СССР, членов Советского 
Комитета защиты мира. Как известно, этот 
запрос был сделан также на заседании Сове
та Национальностей.

Председательствующий говорит, что ответ 
на этот запрос Правительство даст во время 
работы сессии.

*  *

республик, принятия гражданского, уголовно- 
, го и процессуального кодексов.

Совет Национальностей единогласно при
нимает Закон об отнесении к ведению союз
ных республик законодательства об устройстве 
судов союзных республик, принятия граждан
ского, уголовного и процессуального кодексов.

Затем палата утверждает Указы Президиу
ма Верховного Совета СССР, принятые в пе
риод между пятой и шестой сессиями.

Следующим обсуждается вопрос об отне
сении к ведению союзных республик разреше
ния вопросов областного и краевого админи
стративно-территориального устройства. До
клад делает член Комиссии законодательных 
предположений Совета Национальностей де
путат Т. С. Горбунов.

Совет Национальностей единогласно при
нимает Закон об отнесении к ведению союз
ных республик разрешения вопросов областно
го и краевого административно-территориаль
ного устройства.

Палата переходит к обсуждению вопроса 
об образовании Экономической комиссии Со
вета Национальностей.

Слово предоставляется Председателю Со
вета Национальностей депутату В. Т. Лацису, 
который вносит предложение создать Эконо
мическую комиссию.

Палата принимает постановление образо
вать Экономическую комиссию Совета Нацио
нальностей в составе Председателя и тридца
ти членов.

Председателем Комиссии избрана депутат 
О. И. Иващенко (Украинская ССР).

(ТАСС).

Владимир Гаврилов — 
один из лучших шоферов но
вых земель. Работая в сов
хозе «Целинный», он отлич
но потрудился на вывозкй 
хлеба прошлогоднего уро
жая. За доблестный труд 
Владимир Гаврилов награж
ден орденом «Знак Почета».

НА СНИМКЕ: шофер
В. Гаврилов.

Фото Э. Савина.
—  с л е т  м о л о д ы х  ц е л и н н и к о вЗ а в т р а

Завтра в Омске открывается 
второй областной слет моло
дых новоселов целинных зе
мель. Сотни юношей и деву
шек, молодых энтузиастов, лю 
дей с горячими комсомольски
ми сердцами и трудолюбивы
ми хозяйскими руками запол
нят зал театра музыкальной ко
медии. Они соберутся, что
бы подвести итоги своего слав
ного труда, определить даль
нейшие большие задачи.

Кто из нас не помнит мар
товских дней 1954  года! По зо
ву нашего мудрого рулевого — 
великой партии коммунистов— 
со всех концов необъятной От
чизны сотни комсомольских эше
лонов двинулись на Восток, что
бы пробудить к жизни и заста
вить служить советскому чело
веку бескрайние целинные про
сторы Сибири и Казахстана. С 
тех пор минуло уже три года, 
три зимы и весны, три лета я 
осени. И каждый год, каждое 
время года несли молодым па
триотам свои трудности и за
боты, радости и победы.

Славно потрудились хлебо
робы нашей области в прошед
шем году. Страна получила от 
них 110 миллионов пудов доб
ротного зерна. И в этой побе
де велика доля тружеников 
целины. Их упорный труд при
нес замечательные плоды. 
Только в одиннадцати новых 
совхозах минувшей осенью уб
рано 224  тысячи гектаров хле
бов. В закрома государства за
сыпано свыше двенадцати мил
лионов пудов зерна. А это сос
тавляет половину урожая, сдан
ного всеми совхозами области.

За успехи в освоении целин
ных земель и проведении жат
вы в прошлом году наша об
ласть удостоена высшей награ
ды Отчизны — ордена Ленина. 
Сотни молодых тружеников 
награждены орденами и меда
лями.

Целина явилась для тысяч 
юношей и девушек богатейшей 
школой жизни. Здесь в труд
ных условиях, у походных ко
стров и в брезентовых палат-

Т е л е с т а н ц
По инициативе молодых ме

ханизаторов в Павлоградской 
МТС устанавливается усили
тельная телестанция. Все рабо
ты по ее монтажу группа мо
лодежи во главе с секретарем 
комитета ВЛКСМ Александром 
Даниловым и трактористом 
Афанасием Ковалевым ведет

ках вырабатывались сильные 
характеры, мужали молодые 
сердца, крепли молодые руки. 
Так закалялась сталь!

Не узнать теперь прежние 
целинные степи. Тут возникли 
поселки с добротными камен
ными домами, появились шко-: 
лы, клубы, больницы, вырос
ли мастерские и гаражи, боль
шие амбары. Ровными рядами 
высятся молодые саженцы —•: 
ровесники незабываемых дней 
славного подвига. Но измени
лась не только степь. Измени
лись и люди. Сотни молодых 
людей, приехавших в Сибирь 
по комсомольским путевкам, 
стали опытными трактористами, 
комбайнерами, шоферами, мас
терами высоких, урожаев. Их 
опыт, умение не пришли сами 
собой. Они рождены упорст
вом и горячим стремлением С 
честью выполнить свой долг.

Много трудностей встречает
ся еще сегодня у молодых це
линников. Но это трудности 
роста, недостатки, которых заз- 
тра не станет. Но есть и такие 
трудности быта, которые вызва
ны безразличием, равнодуши
ем отдельных хозяйственных 
руководителей, их черствым от
ношением к новоселам. С та
кими трудностями нельзя ми
риться, таких людей надо вы
водить на чистую воду. Каж
дому молодому целиннику — 
самое пристальное внимание, 
самую теплую заботу.

Белым снежным ковром по
крыты сейчас сибирские по
ля. Стоит зима. Но молодые 
труженики хорошо знают: имен
но зимой начинается бит
ва за урожай. И они трудят
ся, не покладая рук. Их уси
лиями задерживается снег на 
полях, ремонтируется техника, 
готовятся семена. Всюду моло
дежь уверенно говорит: быть и 
нынче большому урожаю.

Завтра — слет! Это знамена
тельное событие в жизни моло
дежи области. Пожелаем же 
участникам слета самой плодот
ворной работы, новых больших 
трудовых побед.

ия в М Т С
по вечерам и в воскресные дни. 
Сейчас уже установлена мачта, 
сблокированы все узлы н час
ти будущей станции. В ближай
шее время павлоградцы смогут 
принимать телепередачи из 
Омска.

Ф. СОТНИКОВ, 
директор Павлоградской МТС.

Год от году все больше и краше становятся поселки новых сов
хозов. Хорошо ведется жилищное строительство в целинном совхо
зе «Розовский».

НА СНИМКЕ: в поселке рабочих совхоза.
Фото Э. Савнн*.



Ц Е Л И Н А — Б О Г А Т А Я  Ш К О Л А  ЖИ З Н И
Скоро, скоро наступает 

четвертая весна на це
лине. Труженики новых 
земель готовятся встре
тить ее во всеоружии. 
Нужно добиться, чтобы 
урожай 1957 года был 
еще выше, чем прошло
годний.

Полным ходом идет 
ремонт тракторов и дру
гих сельскохозяйствен
ных машин в совхозе 
«Розовсний».

Н А СНИМКЕ: комиссия 
принимает отремонтиро. 
ванный трактор.

Фото Э. Савина.

МЫ М О Л О Д А Я  Г В А Р Д И Я  Р А Б О Ч И Х  И К Р Е С Т Ь Я Н
i Здесь мы предоставляем слово делегатам на областной слет новоселов.
, Это право они завоевали самоотверженным трудом в дни большой жатвы.

Николай ПУШ КАРЕВ, 
тракторист Саргатской МТС.

— Косить хлеб 
днем и ночью, — ре
шил Семен Зубов, ком
байнер нашего агрега
та.

— Косить при лю
бой погоде, — поддер
жали мы его предло
жение.

Был август. Самые 
жаркие дни уборки.
Мы сделали приспо
собление для косьбы
полегших хлебов. Заправляли машины пря
мо в полосе, чистку и смазку проводили в 
поле во время пересмен.

И вот мотовила гонят по полотну хедера 
последний сноп. Летают под наметанной ру
кой счетовода костяшки счет. Мы узнаем 
цифры:

— Скошено 400  гектаров, намолочено 
восемь тысяч центнеров... На каждого трак
ториста выработано более тысячи гектаров 
пахоты...

Зоя АГАПОВА, мастер Черлакского 
стройуправления.

В стёпи стояла де
ревушка. Жались к бе
резовым колкам призе
мистые саманные до
мики. Так начинал 
свою жизнь совхоз 
«Красный Октябрь».

Пришли сюда мо
лодые строители. Под
нялись пять обшир
ных секций типовых 
зерноскладов, один за 
другим выросли 25  че- 

тырехквартириых домиков для новоселов,
два общежития, столовая, баня, пекарня.
Был заложен фундамент школы и клуба, 
новых домов.

— Телевизионную б подстанцию нам, — 
улыбаются новоселы совхоза.

Это не только шутка. Будет со временем 
н она.

Александр ТРАВА, тракторист 
Одесской МТС.

Когда по окончании 
училища механизации 
сельского хозяйства я 
пришел в бригаду, мне 
дали потрепанный 
трактор «НАТИ». Это 
4то машину не вклю
чили для изучения да
же в план училищных 
занятий.

—  Неудачник ты, 
Сашка, — сочувство

вали мне, а я упрямо думал: «Дело не толь
ко в машине... Цыплят по осени считают».

И сосчитали. Мой трактор исправно дей
ствовал все время полевых работ, и я вы
работал на нем почти 7 0 0  гектаров. Не так 
уж мало!

* * *
Галина ВЛАСОВА, рабочая

Исилькульского пункта «Заготзерно».
Зерно прямо с тока 

идет к нам. . Ласкает 
теплом ладони, расте
кается под руками.

Впрочем, нам, груз- М  
чинам, не приходится f 
долго на него любо- 
ваться. От нашего j 
труда зависит работа \ 
всех участков. Какой \ 
темп мы зададим всем * 
последующим рабо
чим, так они и будут 
трудиться.

Я лично, как и многие мои подруги, в 
убсрку трудилась за двоих. 1 8 0 — 200  про
центов — таков мой ежедневный результат.

* * *
Николай Ш ИБЕКА, каменщик 

Соловьевской МТС.
Я строитель. Имею 

две профессии — ка
менщика и печника. 
Их я получил в Бело- 

\ русски, в Могилевской 
Jfg школе ФЗО, закрепил 
F . | у себя в МТС, куда 
■ p 'j приехал два года на- 
, j  зад по путевке комсо- 

т *  мола.
Мне не приходилось 

в это лето убирать 
хлеб, но могу сказать 
с полной ответствен

ностью: мой труд, как и труд моих товарищей- 
строителей, сыграл немаловажную роль. 
Мы ежедневно перевыполняли нормы, прила
гали все усилия к тому, чтобы помещения 
станции были готовы к ремонту машинного 
парка.

★ * ★
Василий Д РЕВ ЕЛ Ь, тракторист 
Центрально-Любинского совхоза

В это лето механи
заторы нашей комсо- 
мольско - молодежной 
бригады трудились как /  
никогда. Изо дня в If 
день перевыполняя | 
норму, трактористы за- | J 
воевали переходящее V '
Красное знамя совхо- V  
за. Щ

В уборку мне дове
лось работать в агрега
те комбайнера Александра Тарских, на под
борке валков. Слаженная, четкая работа 
позволила нам подбирать и обмолачивать в 
день валки с площади, доходившей до 23  
гектаров.

Ждем вас, товарищи артисты!
В ноябре прошлого года 

к нам в совхоз приехали ар
тисты Омской филармонии.

У клуба появились яркие 
афиши, началась бойкая про
дажа билетов (они были не 
очень дешевыми— пять руб
лей). Рабочие совхоза радо
вались: наконец-то и о нас 
вспомнили! Но вот начался 
концерт, и чем дальше он 
шел, тем сильнее было ра
зочарование зрителей. То, 
что показывали со сцены 
два приезжих артиста, мож
но было назвать только са
мой откровенной халтурой.

Артисты, видимо, рассуди
ли: на целине будут рады 
чему угодно. Это, мол, не 
город, где зритель требует 
продуманного репертуара...

Но забыли уважаемые 
работники филармонии, что 
строить целинные совхозы 
ехали лучшие комсомольцы 
города, грамотные и куль
турные. И любой из них лег
ко может отличить халтуру 
от настоящего искусства!

Никто из молодых целин
ников не ждал концертов и 
спектаклей в те дни, когда 
на пустынном месте созда

вался новый совхоз. Каждый 
понимал, что нужно было 
мириться и не с такими не
удобствами. Но сейчас, ког
да своими руками выстроен 
новый просторный клуб, ког
да жизнь в новом совхозе 
вошла в нормальную колею, 
молодежь вправе требовать 
хорошего культурного об
служивания.

Кроме упомянутых хал
турщиков из филармонии, 
никто больше из артистов 
за последнее время к нам 
не приезжал. А ведь в горо
де есть хорошие артистиче
ские силы, кроме того, 
очень часто туда приезжа
ют на гастроли артисты

П А Р Т И Й Н А Я  З А Б О Т А  
О М О Л О Д Е Ж И

С п л е н у м а  О м с к о г о  г о р о д с к о г о  
к о м и т е т а  К П С С

8 февраля состоялся пленум 
Омского городского комитета 
КПСС. Пленум заслушал и об
судил доклад секретаря горко 
ма ВЛКСМ тов. Темерева «О 
состоянии и мерах улучшения 
воспитательной работы в го
родской комсомольской органи 
зации».

★ * *
— Городская комсомольская 

организация, — сказал док
ладчик, — под руководством 
партийной организации за ис
текший год в результате прове 
дения большой работы, свя
занной с обменом комсомоль- 
сних документов, организацион
но и политически окрепла.

Комсомольские организации 
являются верными помощника 
ми партийных организаций в 
выполнении задач, поставлен
ных X X  съездом КПСС. Мно
гие юноши и девушки славны
ми делами заслужили уваже
ние не только своих сверстни
ков, но и старшего поколения 
трудящихся. В работе комсо
мольских организаций стало 
больше инициативы. Так, ком
сомольцы Снбзавода и Киров
ского промкомбината одни из 
первых в городе подхватили 
ценный почин о выполнении 
сменных заданий за семь часов. 
Юноши и девушки треста № 2, 
завода «Омэлектроточприбор» 
и других предприятий активно 
борются с браком, потерями ра
бочего времени.

Однако в деятельности ком
сомольских организаций горо
да, особенно в идейно-воспи
тательной работе имеются 
серьезные недостатки. Комсо
мольские организации подчас 
не умеют привлекать юношей и 
девушек к живым, практиче
ским делам.

Объясняется это, главным об
разом, низким уровнем внутри
союзной работы, слабостью ру
ководства райкомов и горкома 
ВЛКСМ первичными комсо
мольскими организациями. О 
какой активности в решении хо
зяйственно-политических задач, 
о какой продуманности в воспи
тательной работе с молодежью 
можно говорить в комсомоль
ских организациях макаронной 
фабрики, судоремонтного за
вода, «Омскстроя», где собра
ния проводятся редко, плохо 
готовятся, комсомольцы не вы
полняют поручений. В резуль
тате здесь нередки случаи на
рушения Устава ВЛКСМ, юно
ши и девушки не чувствуют 
ответственности за свою рабо
ту и поведение.

Далее докладчик остановил
ся на политической учебе мо
лодежи. В истекшем году поли
тической и общеобразователь
ной учебой было охвачено око
ло 25  тысяч комсомольцев, мо
лодежи. В ряде кружков заня
тия проводились живо, интерес
но, тесно увязывались с прак
тическими делами коллективов. 
Однако в прошлом году 23  по
литкружка распались, более 
двух тысяч юношей и девушек 
бросили учебу в школах рабо
чей молодежи. Многие пропа
гандисты проводят занятия I

скучно, по шаблону, не учиты
вают возрастных особенностей 
и разного уровня развития 
слушателей.

В прениях по докладу высту
пил секретарь Ленинского рай
кома КПСС тов. Макеенко. Он 
указал на ряд недостатков в 
воспитании молодежи.

Тов. Макеенко критиковал 
секретаря горкома Темерева за 
то, что он нередко выступает 
не как организатор молодежи, 
а как администратор, зазнает-.у -  
ся, мало проявляет скромности. *

Тов. Макеенко считает, чго 
необходимо возродить хброшие 
старые традиции в работе с 
молодежью, проводить чаще 
встречи со старейшими комму
нистами, передовиками произ
водства, артистами, организо
вать курсы массовиков-за- 
тейников, чтобы на молодеж
ных вечерах были интересные 
игры, звучали веселые песни.

— Нужно повысить ответст
венность партийных организа
ций за воспитание молодежи,—  
сказал тов. Макеенко.

Член горкома КПСС тов. Зан- - 
гиев указал на формальный 
подход горкома ВЛКСМ к под
бору кадров комсомольских р а - . 
ботников, следствием чего яв
ляется их частая сменяемость.

— Пропагандистская рабо
та, — сказал тов. Зангиев,— 
все еще охватывает небольшую 
часть молодежи. Значительная 
же часть юношей и девушек, 
нигде не учится, не читает га
зет. А горком ВЛКСМ не ин
тересуется этой молодежью.

— Почти десять тысяч в 
городской комсомольской орга
низации составляют учащиеся 
и учителя-комсомольцы, — 
сказала зав. отделом горкома^ 2 
КПСС тов. Чистякова. Горком
и райкомы ВЛКСМ сделали не
мало полезного в деле повыше
ния успеваемости учащихся, ин
тересно провели целый ряд 
массовых мероприятий со 
школьниками, добились улуч
шения работы городского До
ма пионеров. Но горком и рай
комы не сумели добиться круп
ных, коренных изменений в 
деятельности школьных комсо
мольских организаций. Мало 
они проявляют инициативы, не 
умеют доводить начатое дело • 
до конца.

Секретарь городского коми
тета партии тов. Меленков по
святил свое выступление серь
езным недостаткам в полити
ко-воспитательной работе среди 
студентов. Он указал на необ
ходимость улучшения содержа
ния и идейной направленности 
лекций, на привлечение препо
давателей к проведению всех 
внеучебных мероприятий. 'v l

На пленуме выступили так
же секретарь обкома КПСС тов. 
Ладейщиков, старейший комму
нист тов. Ярков, художествен
ный руководитель Омского рус
ского народного хора тов. Ка
лугина, рабочий завода «Ом
электроточприбор» тов. Суш- 
ко и другие.

По обсужденному вопросу 
пленум принял соответствую
щее постановление.

московской и ленинградской 
эстрады, известные мастера 
искусства. Почему же они 
боятся отойти от омских гос
тиниц? Разве не заслужили 
молодые целинники того, 
чтобы к ним ежемесячно 
приезжали в гости артисты, 
лучшие коллективы художе
ственной самодеятельности? 
Возможность для этого, мы 
считаем, есть!

Нуждается в квалифици
рованной помощи и наша 
художественная самодея
тельность. Заведующего клу
бом в совхозе нет, поэтому 
вся культурно-массовая рабо
та держится на энтузиастах 
из числа рабочих. Например, 
слесарь машинно-тракторной 
мастерской Ромейко руко
водит духовым оркест
ром, секретарь-машинистка 
Плотникова руководит са
модеятельностью. Вполне по
нятно, что им нужны сове

ты, практическая помощь.
Есть у нас в совхозе три 

баяна, но хороших баянистов 
нет. Научиться играть по 
самоучителю не так-то прос
то. А если бы к нам присла
ли недели на две опытного 
музыканта, можно с уверен
ностью сказать, что в сов
хозе после этого появились 
бы и свои баянисты.

В области одиннадцать 
целинных совхозов— цифра 
не такая уж огромная. По
этому творческие коллекти
вы вполне могут системати
чески приезжать к тем, кто 
освоил целинные земли, кго 
выращивает для страны 
обильные урожаи. Мы ждем 
вас, товарищи артисты!

Н. ГРИ ГО РЬЕВА , 
член комитета ВЛКСМ 
совхоза «Красный Ок
тябрь».



вушками. На строительных объ
ектах, в совхозах, МТС, на жи
вотноводческих фермах не соз
даны юнкоровские посты, ред
ко проводятся юнкоровские 
рейды.

Вместе с тем, члены плену
ма подвергли резкой критике 
бюро обкома ВЛКСМ за слабое 
руководство работой редакции.

В прениях по отчету редак
ции выступили также замести
тель заведующего отделом ком
сомольских организаций обкома 
ВЛКСМ тов. Трухан, секретарь 
Ульяновского райкома ВЛКСМ 
тов. Клышников, зав. отделом 
комсомольской жизни редакции 
газеты «Молодой сибиряк» 
тов. Ж езлакова, секретарь ко
митета ВЛКСМ завода «Ом- 
электроточприбор» тов. Бело
зеров, заведующий сектором 
печати ЦК ВЛКСМ тов. Гор
бунов и другие.

С речью на пленуме о зада
чах областной комсомольской 
организации по улучшению во
спитательной работы среди мо
лодежи и роли в этом важней
шем деле молодежной газеты 
выступил секретарь областного 
комитета КПСС тов. Муренец.

IV пленум обкома В Л КСМ

Комсомольский актив о своей газете
Почти ничего не пишет газета 
о тимуровском движении, об 
инициативе и самодеятельности 
школьных комсомольских орга
низаций. Мало печатается ма
териалов о делах школьников 
сельских районов области, об 
учащихся вечерних школ.

Член обкома ВЛКСМ, слу
шатель областной партийной 
школы тов. Соскин заявил 
о том, что работники редак
ции — редкие гости в моло-' 
дежных общежитиях.

Но участники пленума го
ворили не только о недостатках 
в работе редакции газеты. Они 
вскрывали причины допущен
ных ошибок. Основная причи 
на состоит в том, что редакция 
слабо связана с массами моло
дежи, со своими читателями. 
Крайне редко проводятся чита
тельские конференции, отчеты 
редакции перед юношами и де-

Тракторист Куйбышев
ской МТС Дмитрий Хай- 
ленко вернулся в родную 
МТС из армии.

Снова в поле на сво
ем тракторе Дмитрий 
добился хороших показа
телей в работе.

Коллектив МТС, где ра
ботает Дмитрий, успеш
но ремонтирует свей 
тракторный парк. Дмит
рий работает на холод
ной и горячей приработ
ке моторов. Товарищи с 
уважением относятся к 
Дмитрию. Они знают, 
что мотор который про
шел через его руки, 
будет отлично работать.

НА СНИМКЕ: Д. Хай-
ленко за работой.

Фото Э. Савина.

Пленум обкома ВЛКСМ 
отмечает, что уровень газе
ты за период ее шестилетне
го существования значитель
но вырос. Газета стала пол
нее освещать жизнь молоде
жи области. На ее страни
цах стали чаще выступать 
молодые рабочие, колхозни
ки, учащаяся молодежь. Ок
репли связи редакции с чи
тателями, вырос ее актив.

Большую помощь област
ной комсомольской органи
зации оказывает газета в 
пропаганде решений XX 
съезда КПСС, в мобилиза
ции молодежи на досрочное 
выполнение шестого пяти
летнего плана.

Газета широко показыва
ла участие молодежи в ос
воении целинных земель, 
труд молодых патриотов на 
новостройках шестой пяти
летки, в минувшем году ак
тивно помогала бороться за 
высокую культуру земледе
лия, за успешное проведе
ние уборки богатого урожая. 
На страницах газеты улуч
шилось освещение культур
но-массовой работы среди 
молодежи.

Вместе с тем пленум об
кома ВЛКСМ считает, что в 
содержании газеты имеется 
много серьезных недостат
ков.

Газета слабо освещает со
ревнование молодых механи
заторов и животноводов, не
достаточно пропагандирует 
передовой опыт в промыш
ленности и в сельском 1 хо
зяйстве, робко вскрывает не
достатки в работе комсо
мольских организаций по 
участию в хозяйственной 
деятельности предприятий, 
колхозов, МТС и совхозов.

«Молодей сибиряк» не
удовлетворительно обобщает 
опыт работы первичных ном-

лению связей с массами чи
тателей, для чего.

а) систематически про
водить читательские конфе
ренции и отчеты перед чи
тателями по предприятиям, 
колхозам, совхозам, МТС и 
учебным заведениям;

б) ежемесячно сообщать в 
газете читателям о количе
стве полученных писем и их 
использовании;

в) регулярно проводить 
при отделах редакции сове
щания с активом.

8. Одобрить проведение 
редакцией заочной област
ной читательской конферен
ции и выпуск специальных 
иллюстрированных приложе
ний для сибирских новосе
лов.

9. Обязать редакцию га
зеты решительно бороться 
за действенность публику
емых критических материа
лов, добиться, чтобы по каж
дому критическому выступ
лению оперативно принима
лись меры.

Обязать райкомы, комите
ты ВЛКСМ внимательно от
носиться ко всем критиче
ским сигналам, быстро уст
ранять вскрытые газетой 
недостатки.

11. Обязать редколлегию 
(тов. Желтоногова) наладить 
учебу работников редакции 
по практике журналистской 
и комсомольской работы, 
шире использовать хороший 
опыт других молодежных га
зет,

12. Предложить бюро об
кома ВЛКСМ улучшить ру
ководство газетой, чаще об
суждать отчеты редакции по 
отдельным вопросам на бю
ро обкома, ежемесячно рас
сматривать планы работы и 
отчеты редакции о получен
ных письмах и принятых по 
ним мерах.

4. Обязать редакцию газе
ты «Молодой сибиряк» пол
нее и глубже освещать 
жизнь комсомольских орга
низаций. Больше публико
вать материалов об опыте 
работы первичных органи
заций, райкомов ВЛКСМ. 
Смелее вскрывать недостат
ки в работе отдельных орга
низаций.

5. Газета обязана больше 
писать о жиЗни и учебе 
студентов вузов, учащихся 
техникумов и шнол. Обра
тить особое внимание на 
идейно-политическое воспи
тание и качество подготовки 
специалистов.

6. В целях улучшения ра
боты с юнкорами рекомендо
вать редакции:

а) в июне с. г. провести 
областное совещание юнко
ров;

б) в феврале созвать при 
редакции совещание юнко- 
ров-студентов;

в) в ближайшее время 
при редакции открыть шко
лу юных корреспондентов:

г) систематически прово
дить кустовые совещания 
юнкоров;

д) создать юнкоровские 
посты при управлении 
«Омскстроя», тресте «Омск- 
трансстрой», а также в каж
дом целинном совхозе;

е) в феврале— марте про
вести юнкоровский рейд по 
проверке стойлового содер
жания скота;

ж) издавать для юных кор
респондентов специальные 
бюллетени.

7. Обязать редакцию газе
ты принять меры по укреп

ские выступления газеты. 
Только поэтому некоторые 
райкомы игнорируют крити
ку, отделываются бюрокра
тическими отписками и мол
чанием.

Пленум обкома ВЛКСМ 
постановляет:

1. Считать важнейшей за
дачей газеты пропаганду 
решений X X  съезда КПСС, 
мобилизацию молодежи на 
досрочное выполнение зада
ний шестого пятилетнего 
плана.

Газета должна шире осве
щать вопросы участия ком
сомольских организаций в 
хозяйственных делах, орга
низацию соцсоревнования 
среди молодежи, шире про
пагандировать передовой 
опыт молодых рабочих, ме
ханизаторов, животноводов.

2. Обязать редакцию га
зеты коренным образом 
улучшить освещение вопро
сов идеологической работы 
среди молодежи. Газета 
должна помогать воспитывать 
молодое поколение в духе 
идей марксизма-ленинизма, 
будить творческую инициа
тиву юношей и девушек, вос
питывать молодежь на жи
вых примерах труда и борь
бы.

3. В связи с 40-летием 
Советской власти газета 
призвана широко рассказы
вать о замечательных приме
рах революционной борьбы 
рабочих и крестьян, ярче по
казывать сегодняшний день 
Советской Отчизны, шире 
разжигать среди молодежи 
соцсоревнование в честь 
40-й годовщины Октября.



Олимпийцы в Омске

В. ВЫСОЦКИЙ, 
инструктор горкома ВЛКСМ.

Каждому студенту— значок ГТО ■— Коротко
Физическая культура включена как обяза

тельный предмет в учебные планы наших инсти
тутов. Занятия в них проводятся по единой госу
дарственной программе. Правильная постановка 
этого важного дела с успехом обеспечивает физи
ческую подготовку студента - выпускника в 
объеме комплекса «Готов к труду и обороне 
СССР» второй ступени.

В некоторых высших учебных заведениях Ом
ска хорошо развита спортивно-массовая работа, и 
большинство выпускников выходят из стен вузов 
со значком ГТО и с удостоверением спортсмена- 
разрядника. г

Так, например, в сельскохозяйственном ин
ституте насчитывается свыше полутора тысяч 
значкистов и около четырехсот разрядников. Здесь 
только общей физической подготовкой занимают
ся 1.511 студентов, а секции всех видов спорта 
регулярно посещают 2.527 юношей и девушек. За 
один только истекший год этим вузом подготов
лено 933 значкиста ГТО.

Однако такие успехи имеются далеко не во 
всех высших учебных заведениях города. Когда 
знакомишься с состоянием физического воспита
ния в институтах, нередко сталкиваешься с очень 
неприглядными фактами. Есть еще студенты, ко
торые без особого желания занимаются на уроках 
физкультуры, не всегда посещают их. Руководи
тели кафедр физического воспитания часто объяс
няют это явление «объективными» причинами, де
скать, студенты перегружены другими занятиями, 
недостаточно спортивных баз.

Таковы ли в действительности причины? По
пробуем на примере одного вуза разобраться в 
этом деле и в развитии физкультуры среди сту
денческой молодежи.

Возьмем машиностроительный институт. Тут 
имеются все условия для хорошей постановки 
спортивной работы и проведения уроков физвос- 
питания на высоком уровне. На кафедре все пре
подаватели с высшим физкультурным образовани
ем, имеется хороший спортивный зал, а в летнее 
время действует в районе Чернолучья вузовский 
спортлагерь.

Казалось бы, уж где-где, а здесь-то можно 
множить ряды значкистов. Но не тут-то было! 
За истекший год вузом подготовлено лишь 95 
значкистов ГТО.

Вот так поработали! Но старший преподава

тель физического воспитания тов. Хасанов не уны
вает — провалили, дескать, это дело, наверстаем 
все на чем-нибудь другом. Но и эта затея не уда
лась. По таким массовым видам спорта, как лыж
ный и легкой атлетики, вузом подготовлено всего 
пять разрядников, не говоря уже о других видах 
спорта.

Низкие показатели в работе кафедры этого 
вуза объясняются, на мой взгляд, тем, что неко
торые преподаватели не, ценят свой предмет, от
носятся к работе с холодком, не болеют за то, 
чтобы все студенты института, будущие инжене
ры, воспитывались физически крепкими, закален
ными, сильными.

Плохо обстоит дело с подготовкой значкис
тов ГТО и в медицинском, педагогическом, авто
дорожном институтах, заведующими кафедрами 
фнзвоспитания в которых являются тт. СтепанЯ1, 
Шкипкин и Булатов. Здесь также не выполняется 
государственная программа. Достаточно будет 
сказать, что эти три вуза вместе взятые за 1956 
год подготовили только... 455 значкистов. Ну, ку
да это годится?!

Следует сделать здесь несколько замечаний 
самим Студентам. Не секрет, что некоторые из 
них умышленно уклоняются от физкультурных 
занятий, считают, что вступить в самостоятель
ную жизнь можно и без физической подготовки. 
Отчасти это так. И слабенькие могут заползти на 
горную вершину, задыхаясь от напряжения, 
вскарабкаться на скалу. Но спортсмены сде
лают это уверенно и затратят всего несколько 
дней, другим же понадобятся месяцы, а то и це
лый год, и хорошо будет, если восхождение окон
чится у них благополучно, без несчастных слу
чаев.

В борьбе с трудностями, как никогда нужны 
воля, упорство, сила, одним словом, хорошая фи
зическая закалка, то, что развивают у человека 
занятия физкультурой.

Нет, не правы те студенты, которые утверж
дают, что «вступить в самостоятельную жизнь 
можно и без физической подготовки». Надо уже 
сейчас готовить себя к преодолению трудностей и 
постоянно помнить о том, что они, эти трудности, 
покоряются только людям с сильной волей и же
лезными мускулами.

Самого серьезного упрека в этом деле заслу
живают вузовские комсомольские организации, 
которые из рук вон плохо занимаются вопросами 
физического воспитания студентов. Всю работу 
они, как правило, сводят только к проведению со
ревнований и то далеко не всегда являются ини
циаторами этих спортивных мероприятий.

Можно прямо сказать, что комсомольские 
организации пустили на самотек самодеятельное 
студенческое физкультурное движение. Подумать 
только, в медицинском и машиностроительном ин
ститутах нет ни одного студента или студентки в 
секции общей физической подготовки!А комсо
мольские вожаки с олимпийским спокойствием 
взирают на такое ненормальное явление.

Позицию «невмешательства» заняли в этом 
вопросе директора институтов. Как это яи стран
но, но их совершенно не беспокоит такое критиче
ское положение с развитием спорта. Всю эту 
важную, нужную работу они отдали на откуп 
кафедрам и не контролируют их деятельность.

Физическое воспитание студентов — дело не 
только кафедры, ведущей этот предмет. Лишь 
совместная, целенаправленная работа всех тех, 
кому государство поручает заботу о коммунисти
ческом воспитании и здоровье нашей студенче
ской молодежи, может обеспечить действитель
но всестороннее развитие будущих специалистов.

Только при этом условии можно добиться 
выполнения программы и преуспеть в том, чтобы 
каждый студент стал значкистом ГТО.

К. ИНШАКОВ,
председатель горкома по физической 
культуре и спорту.

Фотоэтюд Э. Савина.

С о с т я з а н и я  к о н Ь к о б е  Жце в

Закончила с ь 
борьба по во
лейболу и бас
кетболу деся
той комплекс
ной зимней 
спарта к и а д ы 
ДСО «Трудовые 
резервы».

Общекома н д- 
ное первенство 
по волейболу 
выиграли участ
ники ремеслен
ного училища 
№ 2, а по бас
кетболу — фнз- 
культу р н и к и 
первого ремес
ленного учили
ща.

pilllllfllllllllilflllllll
Хорошо работает секция конькобежного спорта в Павло- 

== градской средней школе, Павлоградского района. Ее воспи-
=  танники на областных соревнованиях школьников заняли
=  второе командное место.
ЕЕ НА СНИМКЕ: подружки-конькобежки Надежда Короткая
~  и Римма Кобачен на своем школьном катке.
ЕЕ Фото Э. Савина.

Лучшие конькобеж
цы Омска разыграли 
первенство города. 
Чемпионом в беге на 
пятьсот метров стал 
студент института физ
культуры Иван Чер

нов. Его одноклубник 
Николай Штельбаумс 
завоевал звание чем
пиона, установив на 
отрезке в 10 .000  мет- 
роа^новый рекорд го
рода.

Среди женщин сту
дентка института физ
культуры Алла Литви
ненко первенствовала в 
беге на пятьсот, тыся
чу и три тысячи мет
ров.

Завтра команда 
конькобежцев выез
жает в Челябинск 
для участия в розы
грыше первенства Рос
сийской Федерации.

С е м и н а р  п р е д с е д а т е л е й  
ноллентивов физкультуры

В начале прошлого года об
ластной совет ДСО «Спартак» 
открыл постоянно действующий 
семинар председателей коллек
тивов физкультуры общества. 
Занятия до сих пор проходят 
регулярно. Их посещают 20  — 
25  человек. За сто учебных 
часов председатели коллекти
вов изучили тринадцать тем ор
ганизационной работы, столь
ко же тем было посвящено 
учебно-методическим вопросам. 
С участниками семинара про
ведено также семь практиче
ских занятий и соревнований по 
легкой атлетике, лыжному и 
стрелковому спорту.

Опыт показывает, что при 
серьезном отношении к такой 
форме повышения квалифика
ции общественных кадров мож
но достичь хороших результа
тов. Председатели, аккуратно

посещающие семинар, значи
тельно оживили физкультурно
спортивную работу в своих 
коллективах.

Так, например, активными и 
способными общественниками 
стали председатели коллекти
вов физкультуры артели «Объе
динение» мастер-портной Петр 
Кондратов, артели «Ковров
щик» — ковровщица Наталья 
Маслова и другие.

Умелым применением в прак
тической работе знаний, по
лученных на семинаре, отли
чается и мастер-обувщик легко
атлет второго спортивного раз
ряда Василий Дьячук. В арте
ли «Кожизделия», в которой 
он является председателем 
физкультурного коллектива, те
перь постоянно занимаются в 
секциях 8 5  членов артели.

С. БЕРЕМ ЕН .
- Ж

Х Р О Н И К А  
У с п е х  б о р ц а

Студент Омского института физкультуры, член секции класси
ческой борьбы  «Водника» Л ев Рождественский, участвуя во многих 
соревнованиях минувшего года, показал высокую спортивную тех
ники, физическую закалку и добился больших побед.

Комитет по физической культуре и спорту при Совете М ини
стров С С С Р  присвоил Л.*Рождественскому звание мастера спорта.

П о б е д а  и п о р а ж е н и е
Состоялись два очередных матча на первенство страны 

по хоккею с шайбой между командами мастеров класса «В ». 
Омские спартаковцы принимали гостей — хоккеистов из Крас
ноярска и Челябинска.

Во встрече с красноярцами омичи добились победы со 
счетом 5:3 , в матче с челябинцами потерпели поражение с ре
зультатом 1:4.

Редактор В. ЖЕЛТОНОГОВ.

О БЛДРАМ ТЕАТР —  «Лгун*. 
«ХУДОЖ ЕСТВЕННЫ Й* —  «Про

делки близнецов».
«М А Я К » —  «Овод», «Ты  моло

дец, Анита!».
«Л У Ч » —  «Кнопка и Антон»,

«Белая грива», «Волшебная кисть*.
ЦИРК —  новая программа. Груп

па дрессированных обезьян под 
управлением артистки В. Волно
вой и много других номеров. Со
ревнования но классической борь
бе.

Газета выходит в среду, 
пятницу и воскресенье.

АДРЕС РЕДАКЦИИ: Отек, ул. Ленина, 11. ТЕЛЕФОНЫ: секретариата — 14-81, 
отделов — 10-69, бухгалтерии — Кб. 2-32. О недоставке газет звонить 13-40 и 6-18.

ЛЕВ РОЖДЕСТ
ВЕНСКИЙ — МА
СТЕР СПОРТА, 

о
ПОГОВОРИМ о 

ФИЗИЧЕСКОМ ВОС
ПИТАНИИ СТУДЕН
ЧЕСКОЙ МОЛОДЕ
ЖИ.

В наш город прибыли участники XVI Олим
пийских игр Владимир Булатов и Ольга Кошеле
ва, которые защищали в Австралии спортивную 
честь своей Родины по легкой атлетике. Влади
мир, выступая по прыжкам в высоту с шестом, 
занял девятое место, Ольга показала второй ре
зультат в беге на двести метров.

В Омске легкоатлеты охотно делятся с 
молодежью своими впечатлениями от поездки за 
границу, рассказывают о выступлениях совет
ских и зарубежных спортсменов. Много интерес
ного услышали омичи от своего бывшего земля
ка Владимира Булатова.
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